

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



ADENI

25 ans

Originaire du Bénin

● Tes motivations pour rejoindre PrODDige?

Aller vers de nouveaux horizons, **vivre à fond l'interculturalité, la mobilité** et apprendre de nouvelles choses, avoir de nouvelles expériences. PrODDige c'est un projet beaucoup plus structuré qui garantit le pendant et le post mission et essaye d'accompagner les volontaires au-delà de la mission. C'est ce qui est pour moi intéressant dans le projet.

● Ton parcours d'engagement ?

Mon engagement date de plusieurs années, mais elle s'est accrue en 2017 quand je suis devenue **Maire des Jeunes de ma commune**. J'ai été **membre du Groupe National de Réponse Électorale** dans le cadre des élections présidentielles de 2021 au Bénin ce qui m'a permis de contribuer à la cartographie des zones à risques pour prévenir la violence électorale. **Je représente la jeunesse** à des ateliers sous régionale **de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest**. L'année dernière j'étais au sommet des jeunes au Ghana. On réfléchit et on fait des propositions aux chefs d'États concernant l'aspect jeunesse.

● Et après ?

Actuellement, je suis en train de construire mon projet, c'est important pour moi de profiter de ce temps-là, où je suis en France, pour trouver une inscription dans une école afin de continuer mes études. Le but final étant de rentrer au Bénin et de pouvoir mettre en œuvre d'autres projets plus structurés et plus grands.

● Un étonnement interculturel ?

Le premier choc que j'ai eu, c'est cette affaire de répartition des paiements. Chez moi quand je dis "je t'invite pour prendre un pot", c'est moi qui paye. Mais ici, ce n'est pas comme ça. Même si c'est toi qui invites, toi tu payes ta part et moi, je paye ma part. Chez moi, quand quelqu'un fait son anniversaire, il fait la bouffe etc. Ici, j'ai été invité à un anniversaire au restaurant et quand on a fini chacun devait payer sa part. Pour moi, c'est bizarre!

Propos recueillis par Sémcha Phillips.

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Villet et la Métropole de Lyon et le programme Enlizando.

“ La vie ne vaut rien si elle ne peut être vécue ”

Ma mission à La Manufacturette

La **Manufacturette** est une association structurée autour de 2 pôles: le pôle Environnement (réappropriation des savoir-faire artisanaux, consommation responsable et préservation du vivant) et le pôle Solidarité (appui à l'insertion des primo-arrivants via un tiers-lieu fait de micro-architectures éphémères et écologiques).

Ma mission: organiser et animer des ateliers autour du concept de Tiny House, appuyer la recherche de financements, la valorisation et la communication de l'association.

Mon projet de groupe

L'équipe : 4 volontaires (Argentine, Bénin, France, Congo)

Thématique: Précarité Alimentaire

ODD concernés: ODD 12/ODD 2

Actions prévues: Nous allons faire un guide sur les alternatives d'agriculture urbaine à Vénissieux et faire des ateliers de réappropriation de la production alimentaire chez soi.